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XIV LEGISLATURA

IV COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE
(Sviluppo economico)

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 85 DEL 17/05/2016 

ISABELLON Giuseppe (Presidente) (Presente)
FONTANA Carmela (Vicepresidente) (Presente)
FARCOZ Joël (Segretario) (Presente)
BERTSCHY Luigi (Presente)
CERTAN Chantal (Presente)
LA TORRE Leonardo (Presente)
MORELLI Patrizia (Presente)

Partecipano  i  Consiglieri:  CHATRIAN,  COGNETTA,  FABBRI,  GERANDIN  e 
ROSCIO.

Assiste alla riunione Sonia GRIECO, Dirigente della Struttura Affari legislativi, studi e 
documentazione. Funge da Segretario Monica BAUDIN.

La riunione è aperta alle ore 15:10, ad Aosta, nella Sala Commissioni della Presidenza 
del Consiglio regionale, per l'esame del seguente ordine del giorno:

1) Comunicazioni del Presidente.

2) Approvazione del verbale n. 83 (resoconto sommario) del 03/05/2016.

3) Audizione  dell'Assessore  al  turismo,  sport,  commercio  e  trasporti,  Aurelio 
MARGUERETTAZ,  in  merito  all'organizzazione  di  trails  sulle  alte  vie  della  Valle 
d'Aosta.

*     *     *

Il  Presidente  ISABELLON, constatata  la  validità  della  riunione,  dichiara  aperta  la 
seduta per la trattazione degli oggetti iscritti  all'ordine del giorno, come da lettera prot. n. 
3449 in data 11 maggio 2016.

4è me  COMMISSION  ESSOR ÉCONOMIQUE / QUARTA COMMISSIONE  SVILUPPO ECONOMICO

1/a, rue Piave • 11100 Aoste • tél. (+39) 0165 526155 • télécopieur (+39) 0165 526262
commissioniconsiliari@consiglio.vda.it • consiglio.regione.vda@cert.legalmail.it



CONSEIL DE LA VALLEE CONSIGLIO REGIONALE DELLA VALLE D’AOSTA

2
COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE

Il Presidente ISABELLON fa presente che il prossimo martedì 24 maggio 2016 la IV 
Commissione  non sarà  convocata  in  quanto  per  tale  data  è  calendarizzata  l'adunanza  del 
Consiglio regionale.

Il Consigliere FARCOZ, relatore del disegno di legge n. 77 recante "Disposizioni in 
materia  di  promozione  degli  investimenti",  chiede  se  sia  intenzione  dei  Commissari  di 
proporre eventuali  audizioni in merito al  provvedimento suddetto,  che si  vorrebbe portare 
all'esame del Consiglio regionale convocato per i giorni 7 e 8 giugno 2016.

La  Consigliera  MORELLI  propone  l'audizione  dei  rappresentanti  di  Confindustria 
Valle d'Aosta e di Rete Imprese Italia VDA.

La Commissione concorda.

APPROVAZIONE  DEL  VERBALE  N.  83  (RESOCONTO  SOMMARIO)  DEL 
03/05/2016.

Non essendo pervenute  osservazioni  da  parte  dei  Commissari,  il  verbale  s'intende 
approvato.

AUDIZIONE  DELL'ASSESSORE  AL  TURISMO,  SPORT,  COMMERCIO  E 
TRASPORTI, AURELIO MARGUERETTAZ, IN MERITO ALL'ORGANIZZAZIONE 
DI TRAILS SULLE ALTE VIE DELLA VALLE D'AOSTA.

* * *
L'Assessore  al  turismo,  sport,  commercio  e  trasporti,  Aurelio  MARGUERETTAZ,  e  la 
Consigliera  CERTAN  prendono  parte  alla  riunione  alle  ore  15.15.  Si  procede  alla 
registrazione digitale degli interventi.

* * *

Il  Presidente  ISABELLON  introduce  l'audizione  ricordando  il  percorso  intrapreso 
dalla  Commissione  sulla  tematica  in  oggetto,  che  era  stato  momentaneamente  sospeso in 
attesa del pronunciamento del Giudice della sezione specializzata in materia di imprese del 
Tribunale di Torino su di un ricorso promosso da Valle d'Aosta Trailers contro la Regione e 
l'Associazione Forte di Bard. Fa presente che il Giudice si è espresso il giorno 9 maggio 2016 
e che ai Commissari è stata inviata copia della relativa ordinanza.

La Consigliera  CERTAN chiede  all'Assessore  di  fornire  un quadro esaustivo  della 
situazione.
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La Consigliera MORELLI, rilevato che il Giudice in un passaggio dell'ordinanza ha 
evidenziato che “la presenza di due manifestazioni dello stesso genere a distanza di breve  
tempo,  negli  stessi  luoghi,  non  è  illegittima,  ma  solo  semplicemente  ed  evidentemente  
inopportuna e pregiudizievole per gli interessi di entrambe le parti in causa, per il territorio  
regionale e per gli  sportivi,  come si  è  cercato lungamente e purtroppo vanamente di  far  
comprendere  nel  laborioso  e  sfortunato  tentativo  di  conciliazione,  cercando  di  indurre  
entrambi i contendenti al classico "passo indietro"”, chiede se e come la Regione intenda 
procedere affinché gli interessi evidenziati dal Giudice vengano tutelati. 

L'Assessore MARGUERETTAZ fa presente che l'ordinanza del Giudice è stata emessa 
a fronte di un’azione promossa da VDA Trailers che chiedeva l’inibizione del 4K e una serie 
di  ulteriori  istanze.  Rileva che  il  Giudice ha  valutato che  gran parte  di  tali  richieste  non 
fossero accoglibili, mentre ha riconosciuto la comproprietà delle parti sul marchio "Tor des 
Géants" ed ha imposto di evitare atteggiamenti comparativi tra le due gare. Aggiunge che il 
fatto  che  il  Giudice  sottolinei  che  è  inopportuno  procedere  allo  svolgimento  di  due 
manifestazioni è sicuramente comprensibile, ma non è l’oggetto del contenzioso.

Riferisce  brevemente  in  merito  alle  attività  che  l'Associazione  Forte  di  Bard  sta 
mettendo in campo, sia in materia di sicurezza sia attraverso il coinvolgimento delle comunità 
locali, al fine di preparare al meglio l'organizzazione della gara del 4K.

Il  Consigliere COGNETTA esprime delle perplessità sui risultati  dal punto di vista 
della promozione dell'immagine della Valle d'Aosta che porterebbe lo svolgimento di due gare 
in  un  periodo  di  tempo  così  ravvicinato  e  -  sostenendo  la  richiesta  già  formulata  dalla 
Consigliera Morelli - invita l'Assessore ad esprimere un giudizio politico riguardo al fatto che 
il Giudice abbia evidenziato l'inopportunità di organizzare queste due gare nei tempi e nei 
modi proposti.

Chiede maggiori dettagli in merito alla questione della sicurezza - che come si è avuto 
modo di apprendere anche nel dibattito consiliare era ritenuta uno dei punti nodali dell'intera 
vicenda - e ai sistemi che saranno previsti per garantirla lungo il tracciato di gara. 

La Consigliera CERTAN rammenta che l'Assessore, nella sua precedente audizione in 
Commissione in data 12 aprile 2016, aveva limitato il proprio intervento sulla base dell'invito 
del Giudice del Tribunale delle imprese di Torino a mantenere il riserbo sulla trattativa in 
corso,  al  fine  di  evitare  eventuali  strascichi  ed  interpretazioni  polemiche  che  potessero 
interferire per una definizione della situazione. Rileva che il Giudice si è espresso, ma che 
l'Assessore oggi non ha ancora fornito alla Commissione elementi  utili  a chiarire i  dubbi 
esistenti sulla tematica.

Esprime delle perplessità sulla possibilità che si possa garantire la sicurezza di una 
gara sul percorso delle alte vie a cui partecipano circa 1.200 atleti - più i volontari - se già una 
gara con 700 iscritti presentava dei limiti da questo punto di vista.

L'Assessore MARGUERETTAZ riferisce brevemente in merito al percorso che grazie 
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all'ideazione dell'Amministrazione regionale ha portato la manifestazione di trail sulle alte vie 
della Valle d'Aosta ad avere il successo raggiunto.

Fa presente che i problemi rilevati sullo svolgimento della gara nell'edizione del 2015 
non  rappresentavano  un  elemento  di  novità,  in  quanto  sono  stati  evidenziati  per  tempo 
all’organizzazione VDA Trailers.

Riferisce che per quanto riguarda la sicurezza del 4K, la direzione di gara sarà affidata 
al direttore del Soccorso alpino valdostano; fa presente che la compatibilità del numero dei 
partecipanti sarà garantita dalla strutturazione di basi vita e di punti di ristoro adeguati alle 
necessità.

* * *
Alle ore 15.45 il Consigliere CHATRIAN abbandona la Sala Commissioni.

* * *

Il  Consigliere  ROSCIO  ritiene  che  il  direttore  del  Soccorso  alpino  valdostano  si 
assuma una grande responsabilità nel garantire la sicurezza del 4K, tenuto conto della natura 
dei luoghi e dell'elevato numero di partecipanti alla gara.

Atteso che nel 2016 vi saranno due manifestazioni, chiede se la Regione abbia già 
svolto delle valutazioni per un accordo per quanto riguarda l'organizzazione del trail negli 
anni  futuri,  vista  anche  l’inopportunità,  evidenziata  anche  dal  Giudice,  riguardo  allo 
svolgimento di due competizioni sportive. 

Il  Consigliere  COGNETTA  chiede  quali  interventi  finanziari  a  sostegno 
dell’organizzazione del 4K vengano elargiti dalle società partecipate e controllate regionali. 

L'Assessore MARGURETTAZ riferisce che il modello organizzativo del 4K per l'anno 
in corso ripercorre quello delle competizioni sportive sulle alte vie tenutesi dal 2010 al 2014: 
la Regione affida ad un soggetto attuatore l’organizzazione della manifestazione che, per il 
2016, è l'Associazione Forte di Bard.

Rende noto  di  non avere  contezza  di  quelle  che  possono essere  le  provvidenze,  i 
sostegni, le sponsorizzazioni erogate da parte delle partecipate regionali.

* * *
Alle ore 15.50 il Consigliere FABBRI abbandona la Sala Commissioni.

* * *

Il  Consigliere  GERANDIN fa presente che dall'ordinanza del Giudice emerge che, 
come più volte evidenziato anche dai gruppi di minoranza consiliare, l'organizzazione di due 
manifestazioni,  seppur  non illegittima,  è  quanto  meno inopportuna.  Ritiene  quindi  che  la 
Regione - e nella fattispecie l'Assessore - debba fornire una risposta politica che giustifichi le 
motivazioni che la portano, investendo dei soldi pubblici, a proseguire su tale strada.

Chiede  chiarimenti  in  merito  ad  eventuali  compromessi  cui  siano  giunte  le  parti 
riguardo all'utilizzo del marchio "Tor des Géants" per gli anni futuri.
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Rileva che nelle deliberazioni adottate in passato relativamente all'organizzazione del 

Tor des Géants, la Giunta regionale ha sempre indicato che "la società sportiva dilettantistica  
Valle d’Aosta Trailers, già incaricata nell’organizzazione tecnica, è nuovamente interpellata  
dal competente dirigente, in quanto dallo stesso ritenuto unico soggetto in possesso delle  
conoscenze  e  dell’esperienza  tecnica  necessaria  ad  organizzare  in  Valle  d’Aosta  una  
competizione  sportiva  di  questa  specialità” e  chiede  ragguagli  in  merito  a  tale 
puntualizzazione.

Ritiene che l'Assessore in aula consiliare abbia fornito un'interpretazione della vicenda 
che oggi invece non emerge dall'ordinanza emessa dal Giudice.

La Consigliera CERTAN ritiene vi sia una contraddizione fra quanto espresso nella 
seduta odierna dall'Assessore riguardo alla paternità dell'ideazione del Tor des Géants e le 
affermazioni fatte in sede di dibattito consiliare. Esprime delle riserve sulle scelte operate per 
quanto riguarda la gestione della sicurezza della gara del 4K.

* * *
Il Consigliere BERTSCHY prende parte alla riunione alle ore 16.00.

* * *

L'Assessore  MARGUERETTAZ  riferisce  che  l'ordinanza  del  Giudice  impone  alle 
parti il divieto di esprimere giudizi in merito all'organizzazione delle due gare.

Ritiene che il Giudice non abbia formulato commenti sull'uso del marchio "Tor des 
Géants" per il 2016 in quanto l'organizzazione del 4K per l'anno in corso non ne ha previsto 
l'utilizzo; le parti dovranno trovare una soluzione su tale aspetto per gli anni a venire, ma al 
momento attuale questo tema non è ancora stato affrontato.

Sottolinea  che  l'ideazione  di  una  gara  di  trail  sulle  alte  vie  della  Valle  d'Aosta  è 
dell’Amministrazione regionale - in particolare degli assessorati del turismo e dell'agricoltura 
e risorse naturali - che ha proposto all'allora Associazione Valle d'Aosta Trailers di presentare 
un modello organizzativo.

* * *
Alle ore 16.15 il Consigliere ROSCIO abbandona la Sala Commissioni.

* * *

In risposta al Consigliere Gerandin, fa presente che, nel 2010, quella dei Valle d'Aosta 
Trailers rappresentava l'esperienza tecnica più qualificata esistente in quel periodo e per tale 
motivo  veniva  citata  nelle  deliberazioni  della  Giunta  regionale  quale "unico  soggetto  in  
possesso delle conoscenze e dell’esperienza tecnica necessaria ad organizzare".

Per quanto riguarda la richiesta del Consigliere Roscio, riferisce che allo stato attuale 
la Regione, prima di avviare dei confronti per l'organizzazione del trail nel 2017, attende che 
l'ordinanza passi in giudicato, ovvero che la controparte non decida di ricorrere in altri gradi 
di giudizio. 
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La Consigliera MORELLI fa presente che il problema della sicurezza del Tor era già 

stato evidenziato al termine dell’edizione del 2014 - la questione era stata anche sollevata in 
Consiglio regionale dai Consiglieri del gruppo Alpe -; chiede quali interventi per affrontare 
tale problematica abbia messo in campo la Regione fra l’edizione 2014 e quella del 2015. 

Il Consigliere GERANDIN ritiene che, al di là della diatriba in atto, per rafforzare 
l’immagine della Valle d’Aosta sia necessario organizzare una sola gara.

L'Assessore  MARGUERETTAZ sottolinea  che  la  Regione  è  co-ideatrice  dei  trails 
sulle alte vie della Valle d'Aosta e che per il 2015 è passata da un’attività di organizzazione ad 
un’attività di sponsorizzazione. Fa presente che nell'edizione del 2015 la gara è stata interrotta 
a metà e già durante il suo svolgimento aveva subito alcune ore di sospensione.

La  Consigliera  CERTAN  chiede  all'Assessore  di  fornire  alla  Commissione  la 
documentazione - lettere, e-mail e verbali - prodotta riguardo all'aspetto della sicurezza, con 
particolare riferimento alle edizioni del 2014 e del 2015. 

L'Assessore MARGUERETTAZ fa presente che le considerazioni relative all'aspetto 
suddetto sono state espresse verbalmente agli organizzatori, presso l’assessorato, e che quindi 
non vi è alcuna documentazione a riguardo.

Il Consigliere GERANDIN chiede se nel 2016 verranno organizzate due competizioni 
di trail sulle alte vie. 

 
L'Assessore MARGUERETTAZ risponde che malgrado si sia cercato in tutti i modi di 

trovare un accordo, questo non è avvenuto e che, ad oggi, le macchine organizzative delle due 
manifestazioni sono ad un punto di non ritorno.

La Commissione prende atto delle informazioni ricevute.

* * *
Alle ore 16.50 l'Assessore MARGUERETTAZ abbandona la Sala Commissioni e termina la 
registrazione digitale degli interventi.

* * *

La  Consigliera  CERTAN informa  in  merito  ad  un'iniziativa  che  verrà  organizzata 
dall'Ufficio di Presidenza del Consiglio regionale nel prossimo mese di settembre, che vedrà 
l'organizzazione  in  Valle  d'Aosta,  nell'ambito  della  Région  Europe  dell'Assemblée 
parlementaire de la francophonie, di un incontro sul tema della "francophonie économique" 
che,  fra  le  varie  iniziative  proposte,  potrebbe  vedere  il  coinvolgimento  anche  della  IV 
Commissione consiliare permanente.

4è me  COMMISSION  ESSOR ÉCONOMIQUE / QUARTA COMMISSIONE  SVILUPPO ECONOMICO

1/a, rue Piave • 11100 Aoste • tél. (+39) 0165 526155 • télécopieur (+39) 0165 526262
commissioniconsiliari@consiglio.vda.it • consiglio.regione.vda@cert.legalmail.it



CONSEIL DE LA VALLEE CONSIGLIO REGIONALE DELLA VALLE D’AOSTA

7
La Commissione prende atto.

Il Presidente ISABELLON chiude la seduta alle ore 16.55.

Letto, approvato e sottoscritto

IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO

(Giuseppe ISABELLON) (Joël FARCOZ)

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO

(Monica BAUDIN)

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Data di approvazione del presente processo verbale:
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